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VERBALE N. 42 

 

C O M U N E  D I   P A L E R M O 

I° CIRCOSCRIZIONE 

VERBALE DELLA SEDUTA DI CONSIGLIO DEL 30/04/2020 

     

 L’anno duemilaventi, il giorno trenta del mese di Aprile si è adunato, in seduta ordinaria, 

giusto avviso del Presidente  prot. N. 252678 del 21/04/2020 il Consiglio della I Circoscrizione 

in modalità videoconferenza - mediante collegamento telematico “a distanza” - resta inteso che 

il luogo della riunione è da intendersi, convenzionalmente, presso i locali della I Circoscrizione 

siti in Piazza Giulio Cesare n.52. 

La pubblicità della seduta  verrà garantita dalla registrazione della stessa e dalla sua 

pubblicazione, ad opera del webmaster, sul canale youtube: 

https://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1.                                     

Presiede il Presidente della Prima Circoscrizione Massimo Castiglia. Assiste in 

qualità di Segretario il Dott. Corrado Di Prima, esperto amministrativo della Prima 

Circoscrizione. 

Alle ore 10,00 il Segretario procede all’appello nominale. Oltre al Presidente risultano 

presenti i consiglieri: Imperiale Salvatore, Nicolao Antonio, Pitarresi Maria, Randazzo 

Giuseppe, Sorci Salvatore, Tramuto Francesco, Valenti Antonino, Venturella Tiziana e 

Vetrano Francesca. Il totale dei presenti è pari a dieci. 

Vista la presenza del numero legale, il Presidente dichiara aperta la seduta. 

Presidente (Castiglia): procede alla nomina degli scrutatori e propone i consiglieri 

Tramuto, Imperiale e Venturella. L’Aula approva. 

Presidente (Castiglia): risponde ad un quesito che gli è stato formulato nei giorni scorsi 

circa la sanificazione delle scuole e chiarisce che la stessa è di competenza del MIUR, ad 

eccezione degli asili nidi, delle scuole dell’infanzia e delle aree a verde attigue agli istituti. 

L’Assessora Marano e la dott.ssa Fiasconaro gli hanno confermato che una prima sanificazione 

è stata fatta ed evidenzia come, una volta riaperte le scuole, dovrà procedersi frequentemente ad 

effettuare le sanificazioni in locali molto frequentati da alunni, docenti e personale scolastico. 

Passando ad esaminare le politiche culturali, sottolinea come si tratti di un tema di estrema 

importanza per la città, che coinvolge altri ambiti come quelli economici e sociali. A tal 

proposito ricorda che la Chiesa di S. Caterina, grazie agli introiti dei visitatori, ha potuto creare 

una mensa per i bisognosi. Sottolinea come diversi ragazzi siano sforniti di tablet e non abbiano 

potuto seguire le lezioni a distanza con le scuole chiuse e che si nota un incremento delle 

conseguenze negative del fenomeno della dispersione dei ragazzi, accentuate dalla mancanza 

del contributo delle associazioni culturali. Ricorda anche le difficoltà attraversate dai lavoratori 

della cultura, che non possono operare in un settore, che si è sviluppato molto negli ultimi anni. 

Con riferimento al turismo ricorda che si tratta di un fenomeno che non è di massa ma è molto 

legato agli aspetti storici e culturali della città e, pertanto, potrebbe soffrire dei problemi legati 

all’ambito della cultura. 

https://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1
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Randazzo: chiede di trattare l’espressione di parere relativa alle variazioni del 

regolamento per la rateizzazione dei tributi locali. 

Venturella: vuole sapere se, in vista della bella stagione, i locali con spazi esterni 

potranno espletare alcune attività senza problemi burocratici. 

Presidente (Castiglia): ritiene opportuno predisporre documenti da discutere in aula, 

che possano trasformarsi in proposte concrete per l’Amministrazione Comunale. 

Sorci: ricorda l’iniziativa della “Via dei libri” in via telematica ed evidenzia come la 

cultura dia la possibilità di fare conoscere l’identità e la storia della città, oltre ad essere uno dei 

temi fondamentali per l’economia cittadina. Ricorda come il Consiglio di Circoscrizione negli 

ultimi due anni abbia portato avanti iniziative, che neanche il Consiglio Comunale avrebbe 

potuto realizzare. 

Pitarresi: ringrazia la Protezione Civile per il lavoro fatto e sottolinea come sia 

necessario ripartire dalla stessa per essere vicini ai cittadini, rilanciando il tema del lavoro. A tal 

proposito comunica che sta preparando documenti da trattare in aula per permettere di inserire 

nel mondo del lavoro i percettori del reddito di cittadinanza, in aiuto ai cittadini in difficoltà. 

Presidente (Castiglia): invita i consiglieri a fare interventi sul tema in discussione, 

affrontando problemi come quello dei lavoratori della cultura, che non percepiscono nulla al 

momento. Lamenta il fatto che solo tre consiglieri siano intervenuti, mostrando interesse alla 

discussione dalla quale dovrebbero scaturire proposte concrete da presentare 

all’Amministrazione Comunale. 

Imperiale: ha preparato una mozione per incontrare l’assessore alla cultura, senza 

tralasciare il problema delle guide turistiche. Ricorda come all’Albergheria ci siano circa 150 

famiglie prive di tablet o altri strumenti all’avanguardia, che consentano ai ragazzi di seguire le 

lezioni a distanza. Fa presente, inoltre, come nel plesso Nuccio-Verga sia stato possibile 

accontentare solo sessanta famiglie, fornendole di tablet, a fronte di oltre 260 richieste per 

l’esiguità dei fondi regionali. Sulla tassa di soggiorno vorrebbe proporre una restituzione 

parziale a coloro i quali l’abbiano corrisposta, visti i problemi causati dall’emergenza sanitaria. 

Presidente (Castiglia): condivide la necessità di incontrare l’Amministrazione attiva per 

sapere come intende operare. 

Valenti: propone di stilare un documento a firma di tutti i consiglieri da trasmettere al 

Presidente della Regione per chiedere maggiori trasferimenti o invitarlo in videoconferenza. 

Vetrano: sottolinea come alcune scuole non abbiano affrontato il tema degli studenti 

privi di tablet, fornendolo a chi ne era sprovvisto. Propone l’effettuazione di alcune attività 

culturali in streaming, considerando che le limitazioni connesse all’emergenza sanitaria 

dureranno a lungo. Si potrebbe, ad esempio, organizzare visite guidate a pagamento ed 

utilizzare l’introito per sovvenzionare la cultura. 

Nicolao: ricorda che la scuola “Rita Atria” aveva chiesto di integrare il WI-FI free, 

iniziativa che si potrebbe estendere laddove ci sono le scuole, aiutando le famiglie sprovviste di 

connessione. 

Presidente (Castiglia): fa presente che si devono evitare assembramenti e, quindi, non 

si può estendere il WI-FI pubblico. Si dovrebbe cercare, a suo avviso, di fare avere il servizio 

WI-FI a casa alle famiglie in difficoltà. 

Sorci: ricorda di avere predisposto invito per l’assessore al turismo, che ritiene 

fondamentale per lo sviluppo della città. 
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Venturella: fa presente che le scuole si sono attivate per fornire di tablet le famiglie in 

difficoltà. In particolare, nella scuola dove lei stessa insegna sono state soddisfatte tutte le 

richieste presentate. 

Pitarresi: puntualizza che non ritiene fuori luogo il proprio intervento sui percettori di 

reddito di cittadinanza, che possono svolgere, a suo avviso, tanti servizi con la Protezione Civile 

e ricorda che nell’ultimo mese la platea dei percettori dello stesso è aumentata del dieci per 

cento. 

Presidente (Castiglia): ritiene opportuno non replicare alla consigliera Pitarresi, in 

quanto rischierebbe di ripetere le stesse cose, come fatto, a suo avviso, dalla stessa nel proprio 

intervento. 

Imperiale: chiarisce che non ha affermato che le scuole non si siano prodigate, ma che i 

contributi non sono stati sufficienti. Ricorda, a tal proposito, l’impegno delle associazioni, ma 

bisogna capire come intervenire a livello di Amministrazione Comunale. 

Presidente (Castiglia): ricorda come alcuni genitori abbiano comprato il tablet a ragazzi 

in difficoltà, compagni di scuola dei loro figli. Afferma come ciò dimostri il cuore della città, 

ma l’Amministrazione deve fare la sua parte. 

 Randazzo: vuole sapere se c’è la possibilità di invitare l’Assessore alla Cultura e al 

Turismo. 

Vetrano: fa presente che nel proprio intervento si riferiva ad istituti paritari, che non 

hanno fornito di tablet i propri studenti e voleva capire come risolvere il problema. 

Presidente (Castiglia): ritiene che non si possa intervenire visto che si tratta di istituti 

privati. Invita i consiglieri a presentare altri documenti, visto che ci sarà una integrazione 

dell’ordine del giorno di maggio e pone successivamente in discussione la richiesta di parere, 

iscritta al punto 4 dell’o.d.g., avente ad oggetto: “Approvazione delle modificazioni ed 

integrazioni al Regolamento per la rateizzazione degli avvisi di accertamento dei tributi 

comunali approvato con delibera di C.C. n.857 del 07/12/2017”. 

Sorci: è favorevole al regolamento, che agevola chi è in difficoltà. 

Imperiale: pur essendo favorevole al regolamento, si asterrà, in quanto il parere delle 

Circoscrizioni continua ad essere non vincolante per l’Amministrazione Comunale, a riprova 

del fatto che la stessa non è interessata all’effettiva realizzazione del decentramento. 

Nicolao: comunica che, di solito, si astiene in quanto il parere delle Circoscrizioni non è 

vincolante per l’Amministrazione Comunale, ma voterà favorevole in questa circostanza, visto 

che si tratta di aiuti per la cittadinanza. 

Pitarresi: è favorevole perché oltre a venire maggiormente incontro alle esigenze della 

cittadinanza, consente di presentare le istanze, anche senza l’uso del cassetto fiscale, che spesso 

non funziona in modo ottimale. 

Randazzo: si astiene per le stesse motivazioni espresse dal consigliere Imperiale. 

Valenti: annuncia il proprio voto favorevole. 

Venturella: chiede una breve sospensione per un confronto all’interno dei gruppi ma è 

d’accordo con la proposta in discussione. 

Presidente (Castiglia): non accorda la sospensione e mette ai voti l’espressione di 

parere. 

Si procede alla votazione per appello nominale e votano favorevole otto consiglieri 

(Castiglia, Nicolao, Pitarresi, Sorci, Tramuto, Valenti, Venturella e Vetrano) mentre si 
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astengono in due (Imperiale e Randazzo). Alle ore 11,22 l’aula esprime, pertanto, parere 

favorevole all’atto. 

Presidente (Castiglia): pone in trattazione la funzione propositiva presentata dalla 

consigliera Venturella, iscritta al punto n.7 dell’o.d.g. ed avente ad oggetto: “Apertura 

controllata di spazi verdi pubblici (Ville e Giardini) alle famiglie con minori”. 

Alle ore 11,27 la consigliera Pitarresi abbandona i lavori. 

Venturella: illustra la funzione propositiva, predisposta prima della conferenza stampa 

dell’Amministrazione con la quale è stata annunciata la riapertura di parchi e ville cittadine. Ha 

appreso che le prenotazioni dovranno essere effettuate, tramite app, il giorno precedente alla 

visita. Non condivide l’uso esclusivo di strumenti telematici per la prenotazione, che finirebbe 

per escludere tutti quei cittadini che ne sono sprovvisti. Avrebbe, inoltre, gradito un 

coinvolgimento del Consiglio di Circoscrizione nell’individuazione delle aree da destinare alle 

visite. Si attiverà per contattare l’amministrazione attiva per farsi portavoce delle richieste dei 

cittadini ed auspica chiarimenti sulle regole da rispettare per la fruibilità degli spazi. 

Valenti: ricorda di avere presentato due mozioni su sanificazioni e potenziamento 

servizio portierato per contingentare gli ingressi. 

Presidente (Castiglia): è chiaro, a suo avviso, che verranno assunti tutti i provvedimenti 

per garantire la fruibilità degli spazi in nodo sicuro, ivi inclusa una costante sanificazione. Sul 

sistema di prenotazione comunica che verrà interrogato chi gestisce il sistema per capire come 

superare il problema. Loda chi si è impegnato per la riapertura di Ville e Giardini. 

Tramuto: condivide la funzione propositiva ed evidenzia che per nove ore al giorno le 

ville saranno aperte al pubblico. Ricorda che nella Prima Circoscrizione saranno riaperte Villa 

Garibaldi e Villa Giulia. E’ favorevole all’app perché garantisce il rispetto del 

contingentamento degli accessi e propone, in alternativa, la prenotazione tramite p.c. 

Vetrano: condivide quanto detto dal consigliere Tramuto per garantire il rispetto del 

contingentamento degli accessi, ma ritiene comunque lodevole il punto di vista della consigliera  

Venturella. 

Venturella: chiarisce che loda quanto fatto dall’Amministrazione Comunale, ma si deve 

fare chiarezza su alcuni punti, come quelli relativi all’utilizzo di mascherine e al rispetto del 

distanziamento. Non si capisce, inoltre, se un residente della Prima Circoscrizione possa visitare 

una villa che si trovi in altra Circoscrizione. Non è contraria all’utilizzo di strumenti informatici 

per la prenotazione, ma ritiene che nell’ottica dell’inclusione sia doveroso pensare anche a chi 

ne risulti sprovvisto. 

Tramuto: mostra come nell’avviso pubblico non si parli di app, ma di prenotazione sul 

sito istituzionale. Si preoccupa di possibili fraintendimenti che possano fare pensare alla 

riapertura di Piazza Magione e del Foro Italico, che sono sprovviste di recinzione. 

Sorci: afferma che il buon senso dovrà sempre guidare tutti i processi, onde evitare che 

il contagio possa esplodere. 

Nicolao: condivide la funzione propositiva, ma ricorda che bisogna rispettare tutte le 

norme sulla sicurezza, in quanto il COVID-19, non ancora sconfitto, ha causato la morte di 

diverse migliaia di persone. Ritiene che la funzione propositiva contenga una serie di 

interrogativi che la consigliera Venturella sta ponendo all’Amministrazione Comunale. 

Presidente (Castiglia): pone in votazione la funzione propositiva.  

Alle ore 12,00 la funzione propositiva, iscritta al punto n.7 dell’o.d.g., viene posta in 

votazione per appello nominale ed approvata all’unanimità. 
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Alle ore 12,05, il Presidente chiude i lavori d’aula. 

 

Il Segretario                                                                                      Il Presidente 

                                                                                                                                   

 Dott. Corrado Di Prima                                                         Massimo Castiglia 
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